
 

 
 
 
 

 

Comment choisir entre -ER  ou -é(es) à la fin d'un verbe ? 
 

 

1) L'infinitif en -ER 
 

On peut le remplacer par un autre verbe à l'infinitif, de 
préférence du 3e groupe comme PRENDRE ou VENDRE. 
 

Ex : Il faut écouter  le  maître.   Il faut vendre  le maître. 
 
 

2) Le participe passé en -é (es) 
 
 

On ne peut  pas le remplacer par un autre verbe à l'infinitif. 
 

Ex :  Tu as écouté   la maîtresse.   Tu as vendre  la maîtresse. 
 
 

3) Attention aux accords du participe passé 
 
 

Au passé composé, il existe des règles d'accords du participe passé 
différentes suivant l'auxiliaire utilisé. 
 

Auxiliaire  
être 

Accord systématique avec le sujet. 

ex : Mes amis sont arrivés. 

Auxiliaire  
avoir 

Accord avec le COD si celui-ci est placé 
avant le verbe. 

ex : La fleur que j'ai coupée 

          COD 
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O. _ _  Infinitif ou participe-passé 
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